

Obsèques de Martine, le 8 février 2023,

**Martine, mon amie depuis si longtemps, ce matin je ne suis pas là pour bénir ton corps. Mais, avec tous ceux qui t'ont aimée, je bénis la vie féconde qui a été la tienne. Je bénis l'affection que nous nous sommes donnée, les petits et grands bonheurs que nous avons partagés, les discussions toujours renouvelées que nous n'avons cessé d'avoir, sur nos vies, différentes et semblables, sur la mort. Dieu n'était pas loin, le Seigneur de la vie dont tu savais qu'il t'accueillerait. Tu es allée vers la réponse : nous sommes encore à nous interroger.**

**Les bancs de Sciences Po, où ta rigueur et ta perspicacité sur les relations internationales commençaient déjà à m'impressionner, la générosité avec laquelle tu as suivi ma vie de famille (tu étais la marraine de Philippe), les marches en montagne (plus que les bains de mer !), les vaisselles des jours de vacances paresseusement accumulées et effectuées, en chantant bien sûr. Tu as aussi piloté « Vercingétorix » où , à 12 amis, nous analysions, en toute liberté et donc pas mal de divergences, des évènements politiques, sociaux...au gré de l'actualité, tu n'y lâchais rien de ton engagement à Saint-Merry, ni de tes convictions , par exemple sur l'accueil des migrants. C'est aussi grâce à toi et à Jesus Asurmendi que Dominique a pu avoir les obsèques souhaitées en l'église de Saint Merry, qui n'est plus en mesure de t'accueillir...matériellement.**

**Martine, ces quelques évocations sont bien mal ajustées à la femme que tu fus, de désir et de présence aux autres. Pour la force vitale qui t'a animée jusqu'au bout, merci. Et maintenant, à la suite de St Augustin, je te vois dire avec le sourire de tes yeux et à chacun de nous ; « Essuie tes larmes et ne pleure plus...si tu m'aimes » !**

Françoise M